

Trump accuse le Mexique de voler de l'eau

Dossier de la rédaction de H2o
May 2025

Mi-avril, Donald Trump a agité la menace de nouveaux droits de douane et de sanctions contre le Mexique, sur fond de tensions sur le partage de l'eau entre les deux pays. "Le Mexique vole l'eau des agriculteurs texans", a écrit le président américain sur sa plateforme Truth Social, accusant son voisin de violer un traité bilatéral signé en 1944 par les deux pays. Ce traité prévoit que les États-Unis partagent les eaux du fleuve Colorado avec le Mexique qui, en échange, leur transfère l'eau du fleuve Rio Grande, deux cours d'eau qui longent en partie la frontière commune.

Le Mexique, qui souffre depuis 20 ans de sécheresse, a contracté une importante dette de livraisons d'eau envers son voisin américain. Donald Trump fustige ce manque d'eau destiné notamment aux agriculteurs du Texas, qui craignent pour l'avenir du coton, des agrumes et d'autres cultures. Washington avait déjà annoncé fin mars restreindre l'alimentation en eau pour le Mexique, ouvrant un nouveau front contre leur voisin du sud après les droits de douane et l'immigration clandestine. La présidente mexicaine Claudia Sheinbaum avait estimé le mois dernier que le problème venait notamment du fait qu'il y avait moins d'eau dans le lit du Rio Grande. En 2020, cette guerre des eaux avait provoqué une violente opposition : les agriculteurs de l'État du Chihuahua avaient pris d'assaut le barrage de La Boquilla pour empêcher le gouvernement de l'utiliser pour approvisionner les États-Unis. L'affrontement entre les manifestants et la Garde nationale mexicaine avait fait un mort.

Radio-Canada